

Necesidad de Investigación

En muchas ocasiones, cuando ha ocurrido una catástrofe, un incendio, por ejemplo, acontecido de circunstancias extrañas hasta cierto punto, los comentarios del público han llegado a tener cierto carácter de gravedad y han ocurrido rumores alarmantes sobre las causas u origen del accidente.

Y hemos visto que, por lo regular, no se ha dado a ello mayor importancia, considerándolo como simples conjeturas sin razón de ser.

En las partes de un incendio no debiera ser así, porque, si bien es cierto que muchas veces no es otra cosa que la extremada suspiciousidad de algunos o el espíritu alarmista de otros, lo que da lugar a tales rumores, no es menos cierto que también, en ocasiones, concurren tales circunstancias que bien merece la pena de investigar seriamente el origen de tales comentarios, ya que pueden tener un fondo de verdad.

Y las investigaciones no deben ser ligeras y tan deficientes como las que se acostumbra, sino de tal naturaleza que lleguen a comprobar, sin lugar a dudas, las causas naturales e inocentes de un accidente de un siniestro, ó al descubrimiento de la mayor ó menor culpabilidad criminalidad que pudiera resultar.

De esa deficiencia ó falta de investigación formal, puede resultar muchas veces la impunidad de ciertos delitos que se ocultan bajo las apariencias de causas naturales y tenemos que coartar con que esto es muy triste y presta aliento á los criminales.

En las veces en que se ha visto que, para cometer un crimen, se buscaron los medios de ejecución en tal forma que el atentado apareciera revestido de todos los caracteres de un accidente vulgar.

Esta verdad debemos tenerla presente en todas las cosas é inspirarnos en ella, teniendo en cuenta que es más prudente pecar por sobre de diligencia y celo, y no de descuido, antes que por defectos de diligencia y celo, ganándose sólo por las apariencias.

Es preciso, pues, que en todos los casos, haya diligencia y verdadera empeño para descubrir y vadear las verdaderas causas, de tales accidentes, por naturales que aparezcan.

Un gran peligro

En el incendio de la madrastra de ayer, tenemos de anotar una circunstancia gravísima que viene repetitivamente con pasmosa regularidad, y que debe llamar seriamente la atención de las autoridades en los casos de este género. En los momentos oportunos. En dicho media hora estuvieron los gritos sin dar agua, mientras el incendio tomaba proporciones gigantescas, al extremo de abarcar seis edificios sin que fuera posible dominar la conflagración.

Esto se viene observando en muchos incendios, y nadie que sepa, hace la menor insinuación para indagar las causas que tienen á esta ciudad amenazada de serio peligro, cuando es de esperarse que la adquisición de la poderosa y magnífica instalación de agua del Cuerpo de Bomberos, nos pusiera á salvo del voraz elemento.

Es esta circunstancia, que no escuche en el misterio, á no ser el modo de ver, la causa del mal servicio, hubiésemos presentado en otra parte, en la forma y regularidad ya dichas, es indudable que la investigación habría hecho desaparecer aquella causa de peligro.

Esto se viene observando en muchos incendios, y nadie que sepa, hace la menor insinuación para indagar las causas que tienen á esta ciudad amenazada de serio peligro, cuando es de esperarse que la adquisición de la poderosa y magnífica instalación de agua del Cuerpo de Bomberos, nos pusiera á salvo del voraz elemento.

Esto se viene observando en muchos incendios, y nadie que sepa, hace la menor insinuación para indagar las causas que tienen á esta ciudad amenazada de serio peligro, cuando es de esperarse que la adquisición de la poderosa y magnífica instalación de agua del Cuerpo de Bomberos, nos pusiera á salvo del voraz elemento.

Disparatado

Siempre "El Telégrafo" con sus salidas de tono!

Se le ocurre ahora disparar, no solamente contra la Compañía, sino contra el Ferrocarril mismo, como toda explotación, como la instalación, manera de jugar sobre la tremenda catástrofe que tuvo lugar el día 7 de los corrientes.

No ha publicado ese mismo diario, como los demás, la relación de las circunstancias que condujeron á rodar á esa catástrofe!

¿De esas circunstancias se desprende sólo hecho que puede servir como base de acusación contra la Empresa ó determine las malas condiciones de la obra como causantes del degradingo sucesos?

Y si éste no es así ¿de dónde la razón para disparar, por el lado que se hace "El Telégrafo"? Y sobre todo es lógico el oportuno y tiene sentido común punto de vista con el dinero gastado en la obra, con lo de los malos tratamientos de los empleados á los pasajeros, etc.? Qué tiene de común todo esto, y en qué sentido se relaciona con la catástrofe misma, con el carácter de ella, con la materia como se produjo?

¿Esa catástrofe no ha sido, como se va perfectamente de aquellas para las que influyeron el mal estado de la línea, las malas condiciones de la obra, el retardado en la marcha de los trenes, etc., como lo pretendió el diario vecino.

¿Por qué entonces hacer depender el accidente de causas á él completamente extrañas?

¿Qué irregularidad hubo en este caso en la marcha de los trenes? Al contrario, todo estuvo perfectamente dispuesto y ordenado para la combinación del tráfico.

¿Qué medidas reglamentarias se olvidaron ó se descuidaron? Ninguna, por parte de los empleados del convoy de pasajeros, y, al contrario, aparece comprobado que no hubo falta la menor en el servicio, por parte de dichos empleados.

¿El estado de la línea? Perfecto y nada había influido en el accidente.

¿La obra? Allí está, casi terminada hasta la capital. Millares de viajeros, muchas toneladas de carga se han transportado y transportado hasta ahora, llegando con felicidad á su destino.

Esto se opone al argumento de algunos accidentes, graves los unos y de poca consideración los otros, que han ocurrido en tres años, y á donde en qué línea ferroviaria no ocurren tales accidentes, con mayor ó menor frecuencia.

No busquemos muy lejos: en las gran líneas del Ferrocarril de Lima á la Oroya, han ocurrido tres ó más catástrofes, ó más tres años, sino desde el mes de Enero á esta parte.

No se leen los periódicos extranjeros en la Redacción de "El Telégrafo". No está allí el correo, y á donde en los grandes accidentes y tremendas catástrofes que ocurren diariamente y en todas partes?

Y así, no en ferrocarriles de reciente construcción, en los cuales no son de extrañar los derrumbes, las interrupciones, los desrriamientos, etc.

Se le, al señor, se le, y se está al corriente de todo; pero ¿hay necesidad acaso de tomar todo eso en cuenta, cuando se trata de disparar por el atajo y extravariar el criterio público.

Como si el criterio público no hubiera juzgado ya, son sobado acierto, sobre la catástrofe ocurrida en El Olimpo, tanto como sobre la coincidencia del otro accidente, en el mismo día, cerca de Tumbillo.

Como si el criterio público, no atara cosas para llegar á conclusiones terminantes, de aquellas que no se pueden destruir en la forma que lo pretende "El Telégrafo".

ALASI

En los talleres tipográficos de El Tiempo se trabajan todas clases de obras con el más exacto arreglo.

Mayo, 12.—Varios son los candidatos que hay para ocupar el puesto vacante de la Dirección General de Telégrafos de la Oroya, hasta ahora la prensa no se ha ocupado.

Cada uno de los candidatos deben tener sus méritos para ocupar ese puesto, lo cual no es dudable; pero para nuestro concepto debi ser un hombre de ideas patrióticas, liberal, activo y adicto al actual Gobierno; pero no por la ocasión, sino desde mucho antes: éste es el señor don Ernest Fiallo S. actual inspector de telégrafos del Centro; este señor es el que ya existe en adhesión al actual Caudillo Liberal, desde el 95, fecha magna, y ha defendido su causa y su personalidad no sólo en aquella época ni en las actuales, sino en todo tiempo, desde los que ahora le rodean no se acordaron ¿qué mejor mérito que ser fiel y constante en todo tiempo de su caudillo?

Muchísimos telegramas de la República se han dirigido al señor General Alfaro, solicitando por ese puesto para el señor Fiallo y no es por demás que sus méritos literales se conozca por la prensa.

Al alguien de los que lean la presente, crees es obra de algún interesado, coste que el suscrito corresponsal no es telegrafista, ni ambiciona nada al respecto y que no hace más que dar lo que corre por su cuenta.

Prescindo es también, señor Director, que se sepa que los corresponsales de su acreditado diario, son varios y que cuando alguien se crea ofendido por las opiniones que se expresan en el deber de ejercer autor al más pronto se las limpie, en cuyo caso lo que les corresponde es vindicarse.—Corresponsal.

PTDA: Cobras Cero de Oro y "Refinado Industrial" Agente: Maspeña y Co.

Calle Morro		Calle Vélez	
Tobías Rumba	José Monroy	Dolores E. de Pozo	José Torres
José Monroy	José Torres	Manuel de Cuixiro M.	José Vélez
Martín Valencia	Quemada	Manuel de Cuixiro M.	Quemada una parte
Natividad Romero	Quemada		
Familia Alvarado	Quemada		

La manzana del siniestro, con especificación de las casas quemadas.

CUATRO CASAS QUEMADAS

Al contenido del boletín que dimos ayer en la mañana con nuestra edición, tenemos que agregar los siguientes detalles.

A las 4 y de la mañana fué la hora en que las campanas de la ciudad anunciaron incendio, el mismo que tuvo origen en los bajos de la casa del señor Benjamín Vargas, profesor de la Filantropía, en un cuarto que estaba alquilado recientemente á un zapatero, cuya esposa, Cecilia Calero, asista antecede á un niño enfermo de sarampión, y la luz de un cerillo se prendió en el toldo.

Cuando despertó la mujer ya el incendio en el cuarto había tomado proporciones; y como gritaron ¡correr! los que acudieron en su auxilio se vieron que se trataba de algún siniestro.

Al cuarto de hora llegaron las primeras bombas, las de 9 de Octubre la primera, que armaron inmediatamente, pero no había agua, y mientras tanto el incendio progresaba, pasando á la casa contigua del señor Matías Valencia, ocupada por la familia Arrata, quien ha perdido todos sus muebles y ropa, y no tuvo tiempo más que para salir en paños menores.

Por lo pronto, los gritos no dieron agua suficiente; pues con el incendio que hubo temprano, parece que carecían de suficiente líquido para poder apagar el fuego, que presentaba aspecto imponente en las calles Laque, Chandy y Vélez.

Se calcula, en \$ 1000 las pérdidas ocurridas, así como con los muebles, alhajas y demás especies de las familias damnificadas.

Las autoridades de Policía también concurren al lugar del siniestro, en prevención de los robos.

La casa de las señoras Palma y María Alvarado, situada en una de las esquinas de las calles Laque y Chandy, ha quedado totalmente destruida, habiendo perdido todos sus muebles y alhajas.

La familia Romero Mateos, que vivía allí, en un cañón de la misma casa, también ha perdido todo su mobiliario.

El señor Manuel Mascote y la familia Bastida, que ocupaban los bajos de la misma casa, muy poco es lo que han podido salvar de sus trastos.

Las señoras Alvarado son pobres, que lo único que tenían eran los arrechos de la casa, y de la cantidad contigua, que también se ha incendiado por completo.

Trabajos del cuerpo
Desde los primeros momentos, asumió el mando del Cuerpo de Bomberos, el Sr. José Salcedo D., jefe de la I. Brigada, por encontrarse el Sr. Chambers V., en su hacienda, de donde llegó á las 5 y 4 de la mañana, habiéndose cargo enquistado de la dirección de los trabajos.

El Sr. Jefe del Cuerpo de Bomberos, dió órdenes para que los bomberos no perdieran su seriedad y una hora después de ruda y fatigosa labor consiguieron contener la propagación del incendio, salvando buena parte del edificio que ardió como un castillo, y amaneció la casa del Dr. Manuel de Cuixiro M., que hace esquina á la calle de Vélez y Guayaquil.

Durante los momentos de más confusión, los miembros del Cuerpo de Bomberos trabajaban unidos y se prestaban mutuamente mangueras, llaves, antorchas y otros útiles de trabajo, eliminando todo antagonismo que en ocasiones anólogas han traído por consecuencia graves incidentes entre las diversas compañías; esto, pues, habla muy alto de la disciplina de dicho cuerpo.

Casas vecinas

Por el calor y el agua que caía á torrentes, han quedado deterioradas, en sus fachadas, las casas pertenecientes al Sr. José Monroy y coronel Tobías E. Rumba, por el lado de la calle de Laque, y las de los señores Leandro Serrano, Dr. Calisto y de la familia Ferrero, que quedan sobre la calle de Chandy.

Han sufrido, también, perjuicios de más ó menos consideración, tanto interior como exteriormente, varias casas vecinas y entre ellas el hermoso edificio de la Sociedad Filantropía que, como se sabe, está ubicado una cuadra más allá, del sitio amagado; fué refresco, por las compañías de bomberos "Sirena", "Aspóara" y por una dotación de la "Sirena", á pesar de que no corrió peligro inminente.

Ataques de nervios

La señora María Terán, que tiene su domicilio en la acera opuesta al lugar del siniestro, fué acometida de un síncope, al momento de acercarse á una ventana. Varias personas acudieron solícitamente y la retiraron de los balcones, donde permanecía en completo estado de inconciencia, á causas del terror que le inspiró la proximidad del peligro.

Varias otras personas fueron también presas de violentos ataques, sin que hubiera que lamentar de gracia alguna.

Damnificados

Entre los damnificados se encuentran las siguientes personas: señorita Palmira Alvarado, Salomé Mora, Josefina Miquez, Margarita Avilés, Rosendo Rivas, con las manos quemadas, Telisforo Ponce, herido en el pie, Miguel Velasco, Francisco Velasco, Virginia Ramos, (averiada), Cecilia Landstauri, Ignacio López y familia, Gerardo Datois, capitán Carlos Torres Tamayo y familia, Desiderio Bonilla, Nicolás F. Ntra y familia, Juana Larrea, María Miranda, Ángela Quiñones, Rita Rangell, Martín Valencia y familia, Jessa Pilla, Leandro Villacís, Segundo Barreda y familia, Benjamín López y familia, Rosa Piche y familia, Pedro Aveniado y familia y Carolina Ramírez.

Daniel Corrales, dueño de una platería la perdió en su totalidad y salió con las manos quemadas.

Incidentes

A un bombero de la No. 14, Salvador, cuyo nombre no pudimos tomar, le pisó un carro de mangueras el talón, dañándosele por completo.

El ayudante de la S. Comandante, Rafael Antonio Torres, salió igualmente herido.

En la confusión perdió Pastora Manosalva una hijita de 5 años y la encontró en poder de los dueños de una tienda, situada en la calle de Griebocbo No. 717, quienes la recogieron.

La casa del Sr. José Duplo, que está situada en la calle de Laque, fué refresco por la bomba 9 de Octubre, pues ya estaba ardiendo.

También la que hace esquina en Chandy y Laque del Sr. Leandro Serrano.

El incendio salió de la casa No. 717, calle de Laque, entre Chandy y Morro, manzana No. 713. T. en cada, la casa era propiedad de Natividad Romero.

La loquion Carner Altimirano ha sufrido en el brazo izquierdo quemado y sin poder sacar nada.

—Rosendo Rivas, también ha sufrido quemaduras en el pie izquierdo y las manos.

—Don Esteban León v. de Torres, varias quemaduras.

—Desiderio Bonilla, inquilino, perdido todo.

—Otilia Landstauri.

—Virilia Bastidas que tenía una pelu-

quería en la tienda de la casa de la familia Alvarado que se encuentra en las calles Chandy y Laque; perdido todo en su totalidad.

—Rosendo Vite que acudió á prestar auxilio á la Calero salió con una quemadura en su pié y en la mano derecha.

—María del Carmen Alvaraz, que vivía en la misma casa, resultó con graves quemaduras en el brazo izquierdo.

—Celia Calero salió en paños menores con el hijo enfermo, en los brazos, quien también sufrió quemaduras.

La cocinera de la casa del señor Antonio Ferrero, que vivía en uno de los cuartos de la casa donde se originó el incendio, ha sufrido graves quemaduras en el brazo.

Bomba de guardia

Después de haberse tocado la gaita, por orden superior, quedó de guardia en el lugar del siniestro la bomba número 21, cuyo ayuntamiento encargado de la compañía es el señor Silvio Rendón.

La experiencia cuesta caro

Para tener que estar enojados en seguida el oficio que ha dirigido la Gobernación de la Provincia, después de que, en años anteriores la Prensa ha indicado tan necesaria como previosa medida, el Huelga Fiscal.

No 968.—Guayaquil, á 14 de Mayo de 1908.—Sr. Administrador de Aduanas.

Para su conocimiento y á fin de que se sirva enterar en el Sr. Gerente de la Compañía Nacional de Seguros, he dispuesto que, en lo sucesivo, toda materia inflamable que llegue á este puerto, sea conducida directamente á los depósitos de la Aduana de Fierro, sin permitir, por ningún caso, que las lanchas que las conduzcan, atraquen á otro muelle que no sea el que queda frente al Depósito de la Aduana de Fierro ya mencionada, para de ese modo evitar cualquier desgracia como la ocurrida en el incendio de Huelga Fiscal.

Lo comunico á Ud. para su más fiel y exacto cumplimiento.—Dios y Libertad.—(F. J. Martínez Aguirre.

Cuidado y alimentación de los niños

(Desde recién nacido hasta 10 años)

Cartilla en forma de catecismo, para uso de las madres y amas de cría, por el Dr. L. Emmet Holt, catedrático de enfermedades de la infancia en la Facultad de Medicina y Cirugía de la Universidad Columbia (New York); médico consultor del Hospital de Niños, jefe de la maternidad del Hospital Ortopédico, y Hospital para los Quebrados y Lisiados, de Niños y de la Casa Cuna de New York.

Un tomo de 203 páginas, encuadernado en tela, á \$ 2.00, en el comercio en la Librería de El Tiempo. (Quedan sólo ya 4 ejemplares).

REVOLUCION en el PERU

Noticias del último vapor

Se creó que una partida de montoneros ha quedado cerca de la Oroya para contener á las fuerzas del gobierno.

El coronel Alvarado sigue avanzando, para que más tarde el ligero encuentro con algunas avanzadas de la partida que comanda don Mateo Vera.

Se comenta como un hecho que se ha pasado á los revolucionarios el comandante de la 1.ª Brigada de Bomberos en la Guardia de la Oroya.

—Anoche se embarcaron en "El Iquito" los mayores Pardo y La Fuentes, diez oficiales y 50 soldados de la escuela militar, que van á formar un batallón en uno de los departamentos de Carabaya.

—Aunque no ha recibido comprobación oficial se puede decir que es cierta la noticia del levantamiento del Curzo. Según se cree encabezaba el movimiento revolucionario en ese lugar, el señor Liosa.

—Aunque el diario oficial, que en el pueblo de Anquimara de la provincia de Chanchay en ese lugar ha aparecido una montonera.

Los últimos datos que hemos recogido nos hacen saber que el grueso de las fuerzas del Gobierno han dejado Matucana.

En la formación de ellas acompaña al subprefecto Soto, quien ha emprendido la tarea de batir las guerrillas que los montoneros han dejado para asediarnos.

—En pos de los revolucionarios marcha por la un caudillo de caballería que va con el Ministro de Fomento Sr. Vidalón, por Costa 180 hombres al mando del comandante Tapia jefe de la escolta de S. E. por el momento, en las fuerzas comandadas por el coronel Alvaraz y por el Norte 100 hombres de artillería.

—Estas fuerzas, que se aproximan á mil hombres, tratan de formar un núcleo en las cercanías de Huelga Fiscal, que se llaman los revolucionarios.

Los que van con el señor Vidalón aspiran á impedir que los insurrectos penetren á Huancavelica y siguiendo al jefe de la columna de Huelga Fiscal.

—Las de Castilla llegaron á Cerro de Pasco, á fin de cruzar el paso á Huelga y las de Huelga tienen por objeto impedir su avance al Norte. El grueso de las fuerzas se dirige al control de este plan evidentemente de

LA FORTALEZA

La segunda columna fué rechazada por las tropas prusianas.

Suecia
Stockholm, 14. Los gobernadores de Suecia y Dinamarca negocian un tratado de amistad, para toda eternidad, que se suscribe entre ambos países.

Rusia
Ekaterinópolis, 14. La tentativa de ayer de los prusianos de avanzar para escapar, dio por resultado que murieron 23 de los rusos y 28 heridos, de los que 11 son de sujeción rusa.

San Petersburgo, 14. Por pedido urgente de la comisión pro de Andorra, mandó Rusia una expedición para volver a la ritórica guerra, para repetir el hundimiento de la ventadad de Belovar, la que suscitó una gran revolución, desahucio y quemas a los dos reinos de los bandos.

La comisión para convencer en entrar a la India a los desheredados cultivos, infemal a las vidas e hijos de los rusos que perdieron restablecido el orden.

Inglaterra
Londres, 14. En el distrito Montrose para la venta de vacas, causó por el error al rango de par del río, de Mr. Morley los lobos se hicieron ese asunto en la mañana de los comitantes, con una y variedad de hijos de los hijos de Mr. Morley en 1906, según el resultado de la siguiente: V. R. Hart, 3.085; Mr. Burgess, en la lista y del trabajo 1.137, y Mr. Constance, conserva 4.126 y 1.137.

Malta de 20. A los últimos prusos en el distrito de Malta.

RELACION DE UN HEROE LAS AMARRAS DE LA LANCHA DETALLES NO CONOCIDOS

Ayer tuvimos ocasión de vernos con José David Sánchez, a quien busabamos cuando la lancha, herida en Alicante, cargo de la Compañía "Luzarraga" N.º 18, que nos relata de la manera siguiente, el incendio de la lancha N.º 27. Estaba yo parado en la escalera del Muelle, conversando con el señor N. Pío, como a las 7 de la noche, cuando de repente sentimos un sonido como el de un cañonazo, y vino en el acto una claridad inmensa y escudriñando con la mirada resultó que era la lancha Santa María N.º 27, que con el cargamento de keroseene, y gasolina había hecho explosión.

Instantáneamente nos dirigimos yo y el señor Pío a cortar las amarras, ha-

'PARTS'

ciéndolo así sin miedo de ninguna clase y librando a las demás lanchas de cualquier peligro por estar cargada de explosivos.

Después que estaba a unos 100 metros fuera del muelle, nos embarcamos en el remolcador "Hércules" al mando del señor Alfredo Drouet.

Como era la hora de vacante y el agua estaba fuerte, se acercó al Muelle del señor Alarín, la lancha incendiada logrando sacarla de este lugar por un cable que se le enlazó en el palo del timón; que luego se quemó cerca del canal y en la cascada después con tres bombas se quemó; pero ya sin riesgo de ninguna clase, por estar casi en medio, iré frente a las fábricas de chocolate, de este lugar se le vio a enlazar pasando lo mismo que con los otros; hasta que ya pesó el cable más fuerte de los que se habían quemado y agachándose bien el ala de mi sombrero me volé a nadar, todos mis compañeros del "Hércules" me gritaron que no me arrojara, pero yo que estaba como loco, no le hice caso, haciendo como me subí por la proa de la "Santa María" y aunque quemándose las máns, logré enlazarla bien; cuando estaba yo haciendo esta operación pensé en mi familia y en mis hijos, porque sabía que no iba a salvarme, por haber volado algunas latas de keroseene por encima mía; des pues me arrojé de nuevo al agua y pude irrefrescarme, por tener el cuerpo con levas quemadoras, y los zapatos que ya principiaban a arder, y al mismo tiempo quemándose, y pude rotarlo de, pues que estuve en el "Hércules", cuando aborde a éste, todos los tripulantes me felicitaron diciendo que tenía mucho valor y heroísmo; así con esta amarrada logrando remolcar a la "Santa María" hasta el bajo de arena, donde la dejamos.

El señor Alfredo Drouet, en virtud de lo que había hecho, me dió de gratificación \$ 5 que se me recibió por ser pobre, tres esposas e hijos.

El único específico que de veras ha practicado despende sus raciones completas del estómago es el Digestivo Mojarrieta

En todas las droguerías. Únicos depositarios en Guayaquil: Pizarro & García.

La papelería de El Tiempo, ha recibido últimamente un variado surtido de reglas mortuarias, y se trabajan a toda hora del día el 100, impre, desde el último precio de \$ 4 de la noche.

Una lavanda y limpiadora de rasaban en el Jabón de Manteo Limpio en el restaurante y se hace receptivo al tratamiento del Tricófero de Barry. Pasajeros de ferrocarril, caminantes y viajeros para los barbaños y cepillos.

LA BUBONICA
La Comisión Especial de Sanamiento ha ordenado la compra de todo el alquitrán existente en la fábrica de gas para proceder a las cuadrillas para la desinfección de zanjas y quemar de basuras.

— Sigue la matanza de cuyes por las cuadrillas de sanamiento, tal hicieron otro tanto con los perros.

—Cuál será la causa de que las cuadrillas de la Junta proveedora de agua no se gan más que las acequias que atraen a los bores calles?

— En una de las visitas higiénicas practicadas ayer por la cuadrilla N.º 10, fué encontrado en una casa de la calle Aya cucho un mucron lleno de alfileres con una piedra imán, un poco de paquetes de diezcientos polvos y yerbas desconocidas.

Los recomendados el hallazgo al amigo lo vivió.

MOVIMIENTO DEL LAZARITO — HIA 14. Entraron: Faustino Quiñahua, a natural de Riobamba, de 18 años de edad, soltero, habitaba en la calle Luque y Escobedo; y José Mercedes Carrón, de 10 años, de la calle Santa Rosa y Nías.

Salieron: Antonio Martínez, Rosario Baberia, Mercedes Astudillo e Ignacio Colón.

Delaciones: ninguna.

HAY CELO
Se conoce que hay verdadero interés en servir la casa republicana, y el señor Landa ha dado repetidas pruebas de ello.

N.º 56 — Guayaquil, Mayo 1.º de 1908. — Señor Presidente del I. Consejo Cantonal. — Presente.

Como en el diario de la mañana El Tiempo correspondiente al N.º 355, se ha publicado un sueto de crónica, de donde se deduce la existencia de una covacha en terreno municipal é indicando que éste pertenece a la I. Corporación que Ud. dignamente preside, por apropiación hecha al señor Ricardo Planas; me he hecho un deber elevar a Ud. el presente informe, cediendo gustoso a la insinuación del periódico aludido y para el mejor esclarecimiento de este asunto, ya que él compete, en lo que respecta a la delimitación urbana, a la oficina de mi cargo.

Los terrenos expropiados al señor Tadeo Planas corresponden solamente al ensanche de la calle Boyacá y parte de la de Lina, no quedándole a la Municipalidad más que una faja de terreno que mide 8 metros 80 centímetros de frente por 360 metros de fondo, según se demuestra en el informe siguiente: — Comisión de Ornat y Fabrica: — Febrero 9 de 1898 — Tadeo Planas, faja de calle Boyacá; se le expropió para la calle Boyacá 21 metros de frente por 72 metros 72 centímetros fondo, que dan 1.527 metros 12 decímetros cuadrados,

NO TIENE RIAL, PURA, TONICA Y REFRESCANTE Agente ERNESTO STAGG-Malecón 908 á 911.



— Cuando se peina Ud. por la noche, ha notado que raro va creciendo en la coronilla? No se nota cuando su cabello está peinado, pero le preocupa de todas maneras.

TRICÓFERO DE BARRY

cura esos puntos ralos. El nutrirá y fortalecerá su pericraneo del cual crece su cabello como tambien de él depende para tener fuerza y vida.

Una lavanda y limpiadora de rasaban en el Jabón de Manteo Limpio en el restaurante y se hace receptivo al tratamiento del Tricófero de Barry. Pasajeros de ferrocarril, caminantes y viajeros para los barbaños y cepillos.

LA BUBONICA

La Comisión Especial de Sanamiento ha ordenado la compra de todo el alquitrán existente en la fábrica de gas para proceder a las cuadrillas para la desinfección de zanjas y quemar de basuras.

— Sigue la matanza de cuyes por las cuadrillas de sanamiento, tal hicieron otro tanto con los perros.

—Cuál será la causa de que las cuadrillas de la Junta proveedora de agua no se gan más que las acequias que atraen a los bores calles?

— En una de las visitas higiénicas practicadas ayer por la cuadrilla N.º 10, fué encontrado en una casa de la calle Aya cucho un mucron lleno de alfileres con una piedra imán, un poco de paquetes de diezcientos polvos y yerbas desconocidas.

Los recomendados el hallazgo al amigo lo vivió.

MOVIMIENTO DEL LAZARITO — HIA 14. Entraron: Faustino Quiñahua, a natural de Riobamba, de 18 años de edad, soltero, habitaba en la calle Luque y Escobedo; y José Mercedes Carrón, de 10 años, de la calle Santa Rosa y Nías.

Salieron: Antonio Martínez, Rosario Baberia, Mercedes Astudillo e Ignacio Colón.

Delaciones: ninguna.

HAY CELO
Se conoce que hay verdadero interés en servir la casa republicana, y el señor Landa ha dado repetidas pruebas de ello.

N.º 56 — Guayaquil, Mayo 1.º de 1908. — Señor Presidente del I. Consejo Cantonal. — Presente.

Como en el diario de la mañana El Tiempo correspondiente al N.º 355, se ha publicado un sueto de crónica, de donde se deduce la existencia de una covacha en terreno municipal é indicando que éste pertenece a la I. Corporación que Ud. dignamente preside, por apropiación hecha al señor Ricardo Planas; me he hecho un deber elevar a Ud. el presente informe, cediendo gustoso a la insinuación del periódico aludido y para el mejor esclarecimiento de este asunto, ya que él compete, en lo que respecta a la delimitación urbana, a la oficina de mi cargo.

Los terrenos expropiados al señor Tadeo Planas corresponden solamente al ensanche de la calle Boyacá y parte de la de Lina, no quedándole a la Municipalidad más que una faja de terreno que mide 8 metros 80 centímetros de frente por 360 metros de fondo, según se demuestra en el informe siguiente: — Comisión de Ornat y Fabrica: — Febrero 9 de 1898 — Tadeo Planas, faja de calle Boyacá; se le expropió para la calle Boyacá 21 metros de frente por 72 metros 72 centímetros fondo, que dan 1.527 metros 12 decímetros cuadrados,

más la otra faja para la misma calle, de 10 metros 65 centímetros por 32 metros 10 centímetros fondo, que dan 201 metros cuadrados. La otra faja con 5 metros 80 centímetros por 15 metros, que dan 87 metros cuadrados. Si todas estas cantidades resulta que el total de la expropiación es de 2.165 metros cuadrados. Queda a la Municipalidad una faja que mide 5 metros 80 centímetros de frente por 3 metros 50 centímetros de fondo".

Los cochachos a que se refiere E. T. no, según la indicación de calles que en él se hace, deben ser las comprendidas entre las calles Boyacá y Escobedo, ó en el lugar que intercepta la prolongación de la calle Junín por un lado y de Bellavista por el otro ó la reunión de estas, pues se este el único lugar que en esa dirección y forma, existen estas cochachos.

Las indicadas cochachos pertenecían a la señora Margarita Jaime y señora Juana Regalado, en ubicación vertical y con sus frentes a las calles Boyacá y Escobedo, en los respectivos terrenos que aún no han sido expropiados por el I. Consejo — Bios de los señores Landa.

Gobernación

El señor Ministro de Hacienda ha comunicado a la Gobernación, que el Sr. Julio C. Moreno ha prestado la promesa de estilo para entrar al desempeño del cargo de Oficial 2.º de la sección encomendada de la oficina de correos de esta ciudad.

— Ha sido aceptada por el Gobierno la renuncia presentada por el señor M. Mancal, del cargo de Administrador de la oficina postal de Naranjal.

— Se recibieron en la Gobernación 250 guías de aguadientes, enviadas por el Ministerio del ramo.

— Se ha pasado circular por el Ministerio de Hacienda a los Gobernadores de Provincias, indicando los medios de evitar que algunos comerciantes y capitalistas que no tienen escrúpulos en prestarse a otorgar cancelaciones de contrato de mutuo que se les endosa por acreedores con el exclusivo objeto de eludir el pago de la contribución general, amparándose en las cartas satisfechas por aquellos.

— Se ha enviado a la Tesorería para el expendio público \$ 16.040, en especies fiscales.

— Cirujano 2.º del casa torpedero Libertador Bolívar, con el sueldo de Sargento Mayor, ha sido nombrado el Dr. Tomás Lorenzo Rolando.

— Han habido algunos ascensos en la tripulación del erario.

— El Presidente del Tribunal de Cuentas de este departamento ha comunicado a la Gobernación, que el rindiente de las cuentas don Fernando Gómez Gaitán, ha obtenido un mes de prórroga para contestar a la observación formulada en la cuenta de la Colecturía de paquetes fiscales.

— Se le concedió cédula de invalidez al Teniente Coronel efectivo don Ramón Bolaños, con la asignación mensual de \$ 140.

— Probablemente el sábado celebrará sesión la H. Junta de Hacienda.

Preguntas sin respuestas

— ¿Por qué no hubo agua, durante media hora, en el incendio de ayer?

— ¿Por qué siempre sucede que no hay agua a tiempo, para apagar los incendios?

— ¿Por qué en otra parte se ha hallado el fósforo el responsable de la falta de agua?

— ¿Por qué permanece en su puesto quien ha incurrido en el error de la falta de cuidado, en más de cinco incendios?

— ¿Por qué no se pone al frente de la Estación de Agua del Cuerpo de Bomberos, persona idónea, aparente y celosa del cumplimiento de sus deberes?

— ¿Por qué se permite que se corra siempre de mismo pelotón de incendio, disponiendo de una instalación hidráulica superior?

— ¿Por qué Vista Alegre y Canalización no remedia la situación que estamos?

— PEPE CLAVIJA.

Del Puerto SALIDAS DE VAPORES FLOVIALES

— El "Medusa" para Naranjal, hoy á las 9 p. m.

— El "Nobol" para Daule, hoy á las 2 p. m.

— El "Pampero" para Babahoyo y Catarambo, hoy á las 3 p. m.

— El "John A. Harman" para Paoqui, mañana á las 7 p. m.

A las 12 del día fué despachado con destino a Ancón, el vapor "Quilicura". A un bordo de este vapor, se hallaban pasajeros en primera: Francisco Yepita, F. V. Pérez, A. E. Madroño, Pedro Lacassagne, W. H. Staver, José E. Domínguez. — Escubierta 7 personas.

Malleros de 20. Apretos sin competencia. Maspona & Co.

AVISOS DEL DIA

El solar que ha vendido Zelia Pérez de Márquez, a Mercedes Pineda en Panamá, es en la venta. Mayo 15 de 1908. — \$ 253. — J. E. Domínguez, Paoqui.

NOTICIAS GENERALES

ALMORZADO
Viernes 15 — Santa Rufina, Labrador, Torres a 1.º de Inocencio, Chapoy, y Juan Bautista de la Salle, José E. Domínguez.

CORRROS
Hoy, viernes, salieron: Para Santa Rufina, Paoqui y Morro, á las 3 p. m.; con encomiendas, hasta las 4 p. m.

Ornat y fabrica.
En la tarde de hoy, se reunió en la secretaría municipal, la comisión encomendada, para presentar el proyecto de reforma, a la ordenanza municipal, sobre ornat y fabrica, con el objeto de

darle la misma importancia, tomando en cuenta las indicaciones de la prensa, para pedirle al Ejecutivo su aprobación.

— Ojalá se atiendan nuestras indicaciones, que las hemos fundado en razón y en bien del público.

Sepelio
En la mañana de ayer, de acuerdo con lo prescrito por los estatutos de la sociedad Unión de Panaderos, fué conducido a la última morada, el señor Luis Reyes, miembro de esta sociedad, Asistieron a todos los demás socios de esta institución.

Escandaloso
De continuo fueron más escandalosos, en las calles de Franco. División de escrituras, varios en viviendas que viven sólo de la vagabundaría; sería justo que la policía, tome nota al respecto.

Otra alarma de incendio
En la misma madrugada de ayer, en momentos que se trataba de extinguir el incendio de las calles Chanduy y Luque, se presentaba otro con las mismas proporciones que el anterior, en la calle de Rosales número 223, casa de Santiago Valle, que fué prontamente sofocado por la oportuna intervención de los vecinos.

El origen de esto: lo de siempre, el incendio, pues una mujer que habita en uno de esos cuartos, y que negocia en la venta de leche, tiene la malicia costumbre, diario, de dejar encerrados á los hijos, á las 4 ó 5 de la mañana y se dice que á veces hasta con la lámpara encendida.

A que los una barbaridad, exponer así á esas criaturas, y al vecindario la seguridad de sus propiedades. Esperamos de quien corresponda, se informen bien de esto, y se aplique sin consideración alguna, la respectiva multa.

Municipalidad
Se ofició al Jefe político del Cantón, enviándole la nómina de los nombramientos de Comisionados Electorales de las parroquias del cantón, para el presente año.

— Se puso en conocimiento del Tesorero Municipal y Jefe de la oficina de Contabilidad, que el Concejo en la sesión de anoche, había creado una oficina de vacunación municipal.

— Se ofició al presidente del Concejo municipal de Cuenca, contestándole la manifestación de condolencia que enviaron con motivo del sensible fallecimiento del doctor don Ramón Flores Otañaza.

— Se les remitió á los señores Juan E. Verdesoto, Carlos M. Castro, José D. Escobar, Felipe Barbotó y Francisco Andrade, el reglamento de oficina de vacunación municipal, para que, como director, el señor doctor Luis F. Cornejo Gómez, presenten sus observaciones de ayuda.

— Se le ofició al doctor Luis F. Cornejo Gómez, nombrándole director de la oficina de vacunación municipal, que debe ser instalada en la secretaría de esta corporación.

Comercial
Ayer pasaron á los Vistas de Aduana, los siguientes pedidos para su despacho.

— Vista Aleivar: Descali y Co., Luis Mocho, López y Guzman, San Sion y Co., Alfonso Roggero, M. B. Haskel.

— Vista Ornat y fabrica: B. E. Blom y Co., Manuel Egir, Casmano Jijón y Co., José Pardo O. B. Arsenencia, A. Roggero, López y Guzmán, Junta Provedora de Agua, Iner E. Jijón, E. Rohde y Co., Eduardo Flores.

— Vista Comercio: Justo Castel, Joanna Huesos, Banco del Ecuador, Luis N. Aleivar, Edmundo Flores.

— Vista López: G. Ramane.

— Vista Orellana: A. I. García, B. Vignolo, Pio Fragone, López y Guzmán.

— Vista Vista Alegre y Canalización no remedia la situación que estamos? — PEPE CLAVIJA.

Desgracia en el Morro
Bastante nos alarmó la noticia de "El Telégrafo", acerca de la avería sufrida en el Morro, por el director Sr. Alberto Campos, hijo del Sr. Director de Estudios de la Provincia, Da José A. Campos; pero hablamos por teléfono á dicha población inquirendo datos y se nos contestó, que no había sucedido nada, que no los consideramos de gravedad, por lo que felicitamos al Sr. Campos y nos alegramos de que no haya sido cosa mayor.

Bienvenida
Se hallan en esta ciudad nuestros amigos señores Ingeniero Don. Francisco Manrique, Director de Obras Públicas; y su Sr. hermano Don. Carlos Alberto; y quienes deseanos grata permanencia.

— Propósito del Sr. Manrique tiene en El Tiempos una encomienda de Daule.

Especies fiscales
El Ministerio de Hacienda ha enviado los cuadros demostrativo de los aguadientes (así dice el oficio) del presente año, conteniendo el material de dicho ramo un valor de \$ 12.900 19.

El Tesorero fiscal también ha remitido á la Gobernación con destino al Ministerio del ramo, 25 folios de papel común de imprenta.

Jefatura Política
Habiendo mejorado le su salud el Sr. Dr. Eduardo López, ha reanunciado ya el despacho de la Jefatura Política de este cantón, cargo que ha desempeñado como su delegado durante pocos días, el conserje Sr. Darío Eiga.



Raquitismo y Escrofulosis.

Es esencial el dar á tales niños grasa en abundancia, en forma asimilable, para nutrir y regenerar el sangre, y sustancia mineral para endurecer los huesos y afirmar los nervios. El gran triunfo de la Emulsión de Scott se debe á suministrar estos elementos tan valiosos para la nutrición de los niños en forma fisiológica. Así, tal como se encuentran en la sangre, en los huesos y en el cerebro. Sus efectos son tan positivos y eficaces, que los médicos consideran á la EMULSION DE SCOTT como específico seguro de la ESCROFULOSIS, del RAQUITISMO y otras enfermedades de la infancia causadas por debilidad constitucional, ya sea heredada ó adquirida.

Todo frasco de la Legítima Emulsión de Scott lleva adherida á la cubierta nuestra marca de fábrica representada por el "hombre con el bacalao á cuestas." Emulsiones que no llevan esta marca deben rechazarse, aunque sean dadas gratis, por ser perjudiciales para la salud.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

COPIADOS

COPIADOS

esmerada elaboración selección de materiales

Abril, 15 de 1908.—180 v.—AMBA TO

Para Baño
Aspirante como ha sido por el Gobierno...

Nombramiento
El Supremo Gobierno, ha nombrado al Sr. Armando Sacca...

Desde Bailenta
El Administrador de la Aduana de Puerto de Bailenta...

Con un leño suapeto en platos, especialmente en cazuela...

Si las demás representaciones, como es esta, le auguramos...

Anteojos a las S, mientras el señor José Meza...

El Sr. Jovivi, está tomando las de clarificación del caso...

Al Hospital
Dieciocho Cuatro que se encontraba gravemente enfermo...

Robo
A Cristóbal Hernández, le han robado dos años de oro...

Almuerzo público
Próximamente principiarán los trabajos de alumbrado eléctrico...

Comisión respectiva, estudia la distribución de luces.

Relo' de San Alejo
Se ha ordenado que se componga, el reloj que existe en la torre de San Alejo...

Ya que hablamos de relojes públicos, diremos que respecto a la hora casi todos viven en continuo desacuerdo.

Cantinas
En las calles apartadas de la ciudad, permanecen algunos estauquillos de aguardiente...

Numeración de casas
La mayor parte de las casas que existen en las calles Pedro Gómez y Pedro Moncayo...

Trabajos
La Junta Provedora de Agua ha comenzado los trabajos de extensión de la cañería...

Aviso
Por orden del señor Director de Estudios, desde esta fecha quedan abiertas las matrículas...

Gran taller de sastres
Se ha abierto un gran taller de sastres en la calle de Aguirre No. 307...

Partido a las clientas y al público en general, haber recibidos el completo surtido...

Al público que disfrutan pequeños acaños y desean vestir bien y elegante...

ARMANDO ALBUQUERQUE
Calle de Aguirre No. 307, al lado de la Imprenta de "El Tiempo".

WILBER H. MURRAY



VICTORIA "MURRAY"
Precio, \$245.00
Libre a bordo del buque en New York.

Los Vehículos y Arneses "MURRAY" son afamados en el mundo entero...

WILBER H. MURRAY MFG. CO.
CINCINNATI, OHIO, E. U. de A.



CARRUAJE "MURRAY"
Precio, \$61.50
Libre a bordo del buque en New York.

El petróleo o aceite de alumbre y quemar no es un alimento

Como se ha pretendido por algunos industriales recomendar el aceite de petróleo como un sustituto de la leche...

El mejor manera de tomar el aceite de bachelo es en la forma de emulsión, por ser así más fácilmente absorbido...

LAS MUJERES

aburridas. Se dice que los hombres tienen que trabajar y las mujeres llorar...

PREPARACION DE WAMPOLE
remedio seguro e infalible para todos los males que afectan a la mujer.

PREPARACION DE WAMPOLE
remedio seguro e infalible para todos los males que afectan a la mujer.

PREPARACION DE WAMPOLE
remedio seguro e infalible para todos los males que afectan a la mujer.

PREPARACION DE WAMPOLE
remedio seguro e infalible para todos los males que afectan a la mujer.

PREPARACION DE WAMPOLE
remedio seguro e infalible para todos los males que afectan a la mujer.

DEBILITANTE ANTISEPTICO
Phéno Bobeur
Empleado para Inyección

Escuela fiscal de niñas
Este plantel que funciona en las calles de Junín y General Córdoba...

DEBILIDAD-NERVIOSA

A NEURASTENIA, es la enfermedad del día de la vida moderna...

El progreso tampoco puede estar al frente de la medicina...

El VINO GINJIVA de CHERRAZA
Una bebida que proporciona para cualquier causa...

ANEMIA

La anemia es la pobreza de la sangre por falta de los elementos necesarios...

El VINO GINJIVA de CHERRAZA
Una bebida que proporciona para cualquier causa...

DIABETES

El DIABETES es una enfermedad que se caracteriza por la excesiva eliminación de azúcar...

El VINO GINJIVA de CHERRAZA
Una bebida que proporciona para cualquier causa...

Para el estómago
Confirmado el DIGESTIVO MOJARRITA los principios de Pasteur, Bouchard...

VOTO DE GRATITUD
El suscrito hace público su testimonio de gratitud...

A una niña muía llamada Clotilde que según sus síntomas, presentaba la misma enfermedad...

Profesor
Surgió Tallo Henríquez, de la casa de domicilio de la calle...

EN 3 DIAS CURA CIEGA

ENFERMEDADES SECRETAS
FARMACIA DUREL
PARIS, 7, boulevard Denain

NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy no le habido tanto éxito en Francia...

GRANDE INYECCION
CARRUAJE "MURRAY"

DOLORES DEL ESTOMAGO
DIGESTION DIFICIL
EXIGIR GREZ

Droguería y farmacia "La Marina" de Pazmiño & García

Angel Molino
Comunica a su clientela, que su almacén de abarrotes...

COMPANIA GUIA del ECUADOR
Esta Compañía publicará una Guía General Ilustrada...

El texto de las informaciones se publicará en los idiomas inglés y español.

El libro constará de las páginas que sean necesarias...

El único depósito
De anisados y alcoholes de la hacienda "Porvenir"...

ANALGESICO EXCELSIOR XXX
Creo un deber de justicia manifestar que el ANALGESICO EXCELSIOR XXX...

El ANALGESICO EXCELSIOR XXX es un bien positivo para la HUMANIDAD

EN 3 DIAS CURA CIEGA
ENFERMEDADES SECRETAS
FARMACIA DUREL

NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy no le habido tanto éxito en Francia...

GRANDE INYECCION
CARRUAJE "MURRAY"

DOLORES DEL ESTOMAGO
DIGESTION DIFICIL
EXIGIR GREZ

Droguería y farmacia "La Marina" de Pazmiño & García

Angel Molino
Comunica a su clientela, que su almacén de abarrotes...

COMPANIA GUIA del ECUADOR
Esta Compañía publicará una Guía General Ilustrada...

El texto de las informaciones se publicará en los idiomas inglés y español.

El libro constará de las páginas que sean necesarias...

El único depósito
De anisados y alcoholes de la hacienda "Porvenir"...

ANALGESICO EXCELSIOR XXX
Creo un deber de justicia manifestar que el ANALGESICO EXCELSIOR XXX...

El ANALGESICO EXCELSIOR XXX es un bien positivo para la HUMANIDAD